

Stadtrat

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung vom 15. November 2023

2023/266 8.02.03 Projekte
Wahl der Verwaltungsratsmitglieder der Stadt Wetzikon in der Fernwärme Wetzikon AG

Beschluss Stadtrat

1. Daniel Weltin, Wollerau wird der Generalversammlung zur Wahl als Verwaltungsratspräsident der Fernwärme Wetzikon AG vorgeschlagen.
2. Adrian Oehler, Wetzikon wird der Generalversammlung zur Wahl als Verwaltungsrat der Fernwärme Wetzikon AG vorgeschlagen.
3. Stadtrat Heinrich Vettiger wird der Generalversammlung zur Wahl als Verwaltungsrat der Fernwärme Wetzikon AG vorgeschlagen.
4. Stadträtin Sandra Elliscasis wird die Stadt Wetzikon als Aktionärsvertreterin vertreten.
5. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist teilöffentlich. Nicht öffentlich sind persönliche Angaben zu den Gewählten.
6. Mitteilung durch Abteilung Umwelt an:
 - VR-Management AG, Seidenhofstrasse 14, 6002 Luzern
 - Energie 360°
7. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Daniel Weltin, [REDACTED]
 - Adrian Oehler, [REDACTED]
 - Thomas Gerber (Mitglied Steuerungsausschuss)
 - Franco Thalman (Mitglied Steuerungsausschuss)
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

In der Urnenabstimmung vom 18. Juni 2023 haben die Stimmberechtigten der Gründung eine Fernwärme Wetzikon AG zusammen mit der Energie 360° AG zugestimmt. Gemäss SRB 2023/156 (Gründung Fernwärme Wetzikon AG, Zustimmung zum Aktionärsbindungsvertrag zwischen der Stadt und der Energie 360° AG) soll der Verwaltungsrat der neuen AG aus fünf Verwaltungsratsmitgliedern bestehen, drei davon inkl. Präsident oder Präsidentin werden durch die Stadt Wetzikon bezeichnet.

Der Rekrutierungsprozess wurde durch einen Findungsausschuss, bestehend aus dem Stadtpräsidenten, der Projektleiterin Fernwärme und einem Vertreter des externen Fachbüros Verwaltungsrats-Management AG, Luzern durchgeführt.

Bereits vorgängig hatte der Stadtrat beschlossen, einen der drei der Stadt zustehenden Verwaltungsratssitze mit einem Mitglied des Stadtrats zu besetzen, allerdings nicht das Verwaltungsratspräsidium.

Damit waren im Rekrutierungsprozess eine Person für das Verwaltungsratspräsidium und ein weiteres Verwaltungsratsmitglied zu suchen.

Rekrutierungsprozess

Die zu besetzenden Verwaltungsratsmandate wurden öffentlich ausgeschrieben und einzelne Kandidatinnen und Kandidaten wurden aus dem Netzwerk des Beratungsbüros mittels Direktansprache auf die Ausschreibung aufmerksam gemacht. Gesamthaft gingen 50 Bewerbungsdossiers ein, wovon 44 auf die Vorauswahlliste gesetzt wurden (Longlist).

Der Findungsausschuss bewertete die einzelnen Dossiers und reduzierte die Longlist auf eine Shortlist aus sechs Kandidatinnen und Kandidaten. Die Auswahl basierte insbesondere auf dem Vergleich mit dem Anforderungsprofil, den Erfahrungen der Kandidatinnen und Kandidaten in vergleichbaren Funktionen und ihren beruflichen Kenntnissen und Erfahrungen. Der Fokus lag zudem darauf, dass im zukünftigen Verwaltungsrat in der Gesamtheit viele und sich ergänzende Kompetenzen vorhanden sind.

Mit den sechs Kandidatinnen und Kandidaten wurden Gespräche geführt.

Zur Wahl vorgeschlagene Kandidaturen

Verwaltungsratspräsident

Daniel Weltin, Wollerau. Daniel Weltin ist ausgebildeter Maschineningenieur HTL mit einem Executive MBA der Universität St. Gallen. Nach verschiedenen beruflichen Stationen in Führungspositionen bis zum CEO grosser Industriebetriebe ist Daniel Weltin seit 2022 Gründer und Inhaber der Weltin Management GmbH (VR-Mandate sowie Begleitung von Transformationsprozessen bei mittelgrossen Firmen) und aktuell Verwaltungsratspräsident zweier Industriebetriebe.

Daniel Weltin bringt neben ausgewiesenen Führungserfahrungen als CEO und Verwaltungsratspräsident insbesondere grosse Erfahrungen in den Bereichen Verkauf & Marketing und als früherer Ortsparteipräsident in seiner damaligen Wohngemeinde Kenntnisse über die politischen Abläufe mit. Energiepolitische Themen im Umfeld der Energiewende sind ihm ein persönliches Anliegen

Verwaltungsrat

Adrian Oehler, Wetzikon. Adrian Oehler ist ausgebildeter Ökonom (lic. oec. HSG) mit einem MAS in Corporate Finance FHNW. Nach verschiedenen beruflichen Stationen in Führungspositionen bis zum CEO grosser Industriebetriebe ist Adrian Oehler heute als Verwaltungsratspräsident und CEO bei einem grossen Industriekonzern tätig. Zusätzlich bekleidet er in mehreren Industriebetrieben das Amt des Verwaltungsratspräsidenten.

Adrian Oehler bringt neben ausgewiesenen Führungserfahrungen als CEO und Verwaltungsratspräsident insbesondere grosse Erfahrungen im Immobilien-, Messtechnik und Finanzbereich mit. Er ist in Wetzikon wohnhaft und motiviert, seine Erfahrungen in seiner Wohngemeinde einzubringen. Die Nutzung der Wärme aus den vorhandenen Wärmequellen ist ihm wichtig und er würde gerne etwas dazu beitragen, dieses Wetziker Projekt zum Erfolg zu führen.

Verwaltungsratsmitglied aus dem Stadtrat und Aktionärsvertretung

Henry Vettiger als derzeit für das Fernwärmeprojekt verantwortlicher Ressortvorsteher wird als Verwaltungsratsmitglied aus dem Stadtrat vorgeschlagen. Zudem wird Sandra Elliscasis die Stadt Wetzikon als Aktionärsvertreterin vertreten.

Erwägungen

Die beiden externen als Verwaltungsratspräsident und Verwaltungsrat vorgeschlagenen Daniel Weltin und Adrian Oehler können beide einen grossen Leistungsausweis vorzeigen, der sie für die Tätigkeit im Verwaltungsrat qualifiziert. Mit ihren zusätzlichen Erfahrungen in den Bereichen Energie, Marketing, HR, Nachhaltigkeit, Immobilien und Finanzen ergänzen sie die für den Verwaltungsrat vorgesehen beiden Geschäftsleitungsmitglieder von Energie 360°, welche das technische Wissen und die Erfahrung im Aufbau von Wärmeverbänden mitbringen, in idealer Weise. Mit dem Stadtratsmitglied wird der Verwaltungsrat mit der politischen Erfahrung und der Verankerung in Wetzikon komplettiert. Damit ist das Gremium breit und mit sehr viel Wissen und Erfahrung ausgestattet.

Für richtigen Protokollauszug:



Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin